
  
 

 

Sprecher:innenrat der BAG Selbstbestimmte Behindertenpolitik 

 

Protokoll der Videokonferenz vom 08.02.2022 

 

Teilnehmer:innen: Kristina Schulz, Sonja Bay, Ulrike Haase, Margit Glasow, Utz Mörbe, 

Birger Höhn, Florian Grams und Marco Rauch 

 

Gast: Götz Renger  

 

Entschuldigt: Julia Wolter, Manfred Wolter und Rolf Kohn 

 

Beginn: 20:00 Uhr 

Ende:  21:28 Uhr 

 

Tagesordnung: 

1. Auswertung der Diskussionsrunde zu den Koalitionsverträgen in Bund, Berlin sowie 

Mecklenburg-Vorpommern  

2. Sitzungsleitung und Protokollführung 

3. Protokoll der letzten Videokonferenz am 11.01.2022 

4. Mitgliederversammlung 16-17.04.2022 

5. Beratung der Zusammenschlüsse (E-Mail vom 31.01.2022) 

6. Stammtisch 

7. Auswertung des Fachaustausches vom 17.01.2022 

8.  Berichte aus den Gremien  

1. Aus den LAGen 

2. Aus dem PV 

3.  Bericht der Bundesinklusionsbeauftragten 

4. Sonstige Gremien 

9. Verschiedenes  

1. Neuer Termin für Videokonferenz 

10. Gemütlicher digitaler Ausklang  

TOP 1 Auswertung 

• Sonja Bay findet, es war eine gute Veranstaltung mit guter Teilnahmequote. Es ist 

ausbaufähig, das Format sollte regelmäßig wiederholt werden. Auch wenn die Pandemie 

vorbei ist, kommen wir so ins Gespräch mit den Genoss:innen.  

• Margit Glasow merkt an, dass zeitweise über 25 Leute an der Veranstaltung teilgenommen 

haben. Unter Berücksichtigung der Gesamtgröße der BAG und die 

Teilnehmer:innenzahlen, die sonst an Mitgliederversammlungen teilnehmen, war das eine 

tolle Sache. Es ist nur leider nicht unsere Stärke, so etwas umzusetzen. Der Genosse Sören 

Pellmann sollte künftig wieder regelmäßig eingeladen werden. Wir sollten ein Protokoll 

erstellen, welche Zielsetzung wir haben, was ist bei der Veranstaltung rausgekommen? 

Dann an die Mitglieder senden. Sören hat heute mehrfach erwähnt, dass wir in den AK 

eingeladen werden. Er hat mehrfach Gesprächsbereitschaft erwähnt. 



• Birger Höhn kann sich seinen Vorrednerinnen nur anschließen. Die Veranstaltung fand er 

sehr gut, es sollte regelmäßig stattfinden. Man hat gemerkt, es besteht diskussionsbedarf.  

• Utz Mörbe unterstützt die Idee, dass Sören Pellmann zu jeder Sitzung eingeladen wird, es 

sollte ihm jedoch ein Zeitfenster vorgegeben werden damit er nicht bei der ganzen Sitzung 

anwesend ist.  

o Margit findet das nicht gut und unhöflich. Wir müssen allerdings mit ihm noch mal 

ins Gespräch kommen, er hat nicht seine Ziele, sondern die des 

Bundesbeauftragten vorgestellt.  

o Es folgt ein intensiver Austausch über die Einladung von Sören Pellmann. 

o Marco Rauch informiert, wie der Kreisvorstand Schwerin mit ständigen Gästen 

umgeht. Berichte aus den Gremien/Zusammenschlüssen etc. werden zu Beginn 

einer jeden Sitzung behandelt, danach haben die Gäste die Möglichkeit weiterhin 

an der Sitzung teilzunehmen oder verlassen die Sitzung.  

o Kristina Schulz wirft ein, Sören braucht einen Arbeitsauftrag von uns. 

TOP 2 Sitzungsleitung und Protokollführung 

• Utz erklärt sich bereit die Sitzungsleitung zu übernehmen. Marco führt das Protokoll der 

Sitzung. 

TOP 3 Protokoll der letzten Videokonferenz am 11.01.2022 

• Das Protokoll der letzten Sitzung wird unverändert angenommen.  

TOP 4 Mitgliederversammlung 

• Marco wirft ein, dass wir uns im Feb. Besprechen wollten, ob und wie wir die MV 

stattfinden lassen. 

• Ulrike Haase erfragt die Möglichkeit einer Onlineveranstaltung. 

• Marco: Ist möglich, allerdings finden dann die Wahlen per Briefwahl statt.  

• Birger fragt nach möglichen Kosten. Haben wir Duderstadt bereits gebucht? Birger 

verweist darauf, dass eine hybride Veranstaltung schwierig ist. 

• Marco: Wir haben kostenfrei reserviert. Hier sind uns keine Kosten entstanden. 

Möglich wäre eine Aufteilung der Mitgliederversammlung. Im April/Mai Delegierte 

zum Bundesparteitag und bspw. im September den Bundessprecher:innenrat 

wählen. Ein Terminvorschlag ist der 23.04.2022 zur Wahl der Delegierten des 

Bundesparteitag.  

• Ulrike schlägt den 24.04.2022 vor, damit die Mitglieder auch was vom Wochenende 

haben. 

• Beschluss: 24.04.2022 – Marco sammelt Spenden für die Portokosten (Einladung & 

Briefwahl) 

• Utz schlägt vor: AK bilden, um die Mitgliederversammlung auszugestalten. Der AK trifft sich 

am 10.02.2022 – 10:00 Uhr. Teilnehmer:innen Margit, Utz, Marco. Weiterhin sendet 

Marco ein „Save the Date“ an die Mitglieder  

 

TOP 5 Beratung Zusammenschlüsse 

• Sonja: Wir haben als Bundesausschuss eine E-Mail erhalten, weil Zusammenschlüsse nicht 

wählen konnten, ist der Bundesausschuss weiterhin im Amt. Ich war als Vertreterin 

delegiert, künftig muss jedoch jemand anderes teilnehmen.  

• Kristina Schulz und Rolf Kohn kandidieren für den Bundesausschuss für die BAG. 

 

TOP 6 Stammtisch 

• Utz fragt nach, ob wir mit dem Stammtisch vor oder nach der Mitgliederversammlung 

starten wollen. 



• Marco schlägt einen Termin im Mai vor, da vor der Mitgliederversammlung das ziemlich 

schwierig und ggf. zu viel wird.  

• Ulrike: Schlägt vor, den Termin als Save the Date bei der Mitgliederversammlung 

anzukündigen.  

 

TOP 7 Auswertung Fachaustausch – verschoben 

• Verschoben auf die Sitzung am 14.03.2022  

 

TOP 8 Berichte 

• Ulrike meldet, dass die LAG Selbstbestimmte Behindertenpolitik in Berlin 2 nicht Mitglieder 

gemeldet haben. Marco und Ulrike gleichen die Liste ab. 

• Margit: Die LAG in Mecklenburg-Vorpommern hat dank dem Engagement von Marco neue 

Mitglieder. Der Kreisverband Schwerin stellt auf dem Landesparteitag am 19.03.2022 in 

Rostock den Antrag auf eine Landesinklusionsbeauftragte Person. Weiterhin ist die AG 

Teilhabe ebenfalls aktiv. Die AG trifft sich zum Vorgespräch mit dem vorrübergehenden 

Landesgeschäftsführer, Björn Griese um den Besuch im Landesverband vorzubereiten.    

• Birger: Wir haben als Landesinklusionsbeauftragten verschiedene Sachen vorangetrieben. 

Ich habe mit der Mitarbeiterin in der Landesgeschäftsstelle gesprochen, es bleibt ein 

offener Prozess. Wir haben Landesinklusionsstammtische, online. Ich werde mich im Mai 

diesen Jahres erneut als Landesinklusionsbeauftragter bewerben. Am 30.04.2022 findet 

eine Bildungsveranstaltung statt. 2023 Special Olympics – Wir sollten hier auch eine Aktion 

machen.  Weiterhin bin ich mit der kommunalen Behindertenbeauftragten im Gespräch, 

um das Thema Behinderung und Sport mal in den Fokus zu nehmen.   

 

TOP 9 Verschiedenes  

• Florian fragt nach dem Stand des BAG Referent:innenpool. Wie ist hier der Stand? 

• Marco berichtet, dass er noch immer keinen Zugriff auf die Homepage hat.  

 

Die Sitzung endet um 21:28 Uhr – nächste Sitzung 14.03.2022 – 20:00 Uhr   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

f.d.R. 

 

Marco Rauch 

Koordinator BAG Selbstbestimmte Behindertenpolitik 


